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L
a legge dell' Ars è da smontare. Il governo nazio-

nale ha ufficializzo i rilievi alla riforma delle Pro-

vince varata dall'Assemblea regionale siciliana.

Sotto accusa diverse parti del provvedimento che in Sici-

lia, vista la natura speciale dell'Isola, va fatta dall'Ars e

non si applica direttamente quella approvata dal Parla-

mento nazionale. Lo Stato contesta alla  regione il con-

cetto dell'uno vale uno dove l'Assemblea ha stabilito che,

per l'elezione del presidente del libero consorzio o del

sindaco metropolitano, la preferenza espressa dall'ammi-

nistratore del capoluogo vale come quella del collega di

un lontano comune del comprensorio. Criterio che, a pa-

rere di Palazzo Chigi, non tiene conto del principio della

rappresentanza. Seconda contestazione: il sindaco del-

l'area metropolitana, per il governo, deve coincidere con

il sindaco del capoluogo e non essere scelto fra tutti

quelli della Provincia. I rilievi, finora comunicati solo

informalmente alla Regione, sono stati manifestati in

modo diretto dal sottosegretario agli Affari regionali

Gianclaudio Bressa all'assessore siciliano alle Autono-

mie locali Giovanni Pistorio. In queste nostre note da

anni andiamo dicendo che la legge per l'abolizione delle

provincie è un aborto. Tanti anni fa andava di moda

quando si voleva sminuire il discorso di un altro affer-

mare che chi lo faceva era un “provinciale”. Noi siamo

rimasti ancora provinciali  e non  capiamo. A Roma come

a Palermo si decide di abolire le provincie? Noi da pro-

vinciali avremmo scritto nella nuova legge: sono abolite

le province (punto). Le competenze ( peraltro pochissime

e di natura quasi esclusivamente territoriale), passano ai

comuni (altro punto). Il personale viene collocato negli

enti pubblici vicino a dove abita e dove lavora. (punto e

basta) Altrimenti se si voleva risparmiare (questo è il

solo intento del legislatore, le altre sono scuse), si poteva

dimezzare il numero dei Consiglieri e degli assessori di-

mezzando anche le loro indennità di carica (i soldi in-

somma). Era così difficile? A quanto pare si. Ma noi

siamo provinciali...

Siamo
provinciali

di Gaspare De Blasi
CIL ORSIVO

Lavori pubblici e urbanistica
sono senz'altro ambiti pesanti
all'interno di un'amministra-

zione comunale. Titolare di queste
deleghe nella giunta Di Girolamo (a
cui si aggiungono Suap, illumina-
zione, servizio idrico integrato e ser-
vizi cimiteriali) è l'ingegnere
Salvatore Accardi, che si ritrova a
dover affrontare non poche questioni
delicate in un momento in cui le ri-
sorse a disposizione sono notoria-
mente limitate. Quali sono le

principali urgenze che avete indivi-

duato? Sicuramente lo stato di disse-
sto in cui si trovano le nostre strade
Servirebbero fondi che al momento
non abbiamo. Vedremo comunque di
trovarli. Poi c'è la manutenzione
degli immobili comunali, che sono

tantissimi. E il cimitero, che però si
autofinanzia da solo con le tumula-
zioni. L'unico problema (con il cimi-
tero ndr) è la pulizia. Com'è noto,
non siamo soddisfatti dell'operato di
Aimeri che abbiamo sanzionato come
non si era mai fatto in precedenza,
con una multa di 300.000 euro. A

proposito di cimitero: che farete

della struttura di Cutusio? Dob-
biamo prendere una decisione seria.
E' vero che sono stati spesi tanti soldi
e sarebbe uno spreco non comple-
tarlo. Ma mancano i fondi ed è diffi-
cile anche pensare di coinvolgere i
privati con il project financing. Dai
conti che abbiamo fatto, comunque,
possiamo reggere per altri 20 anni
con il cimitero centrale. [ ... ]

...continua in seconda

Franco Rinaldi (PD), Bruno Mar-
ziano (PD), Anthony Barbagallo
(PD), Paolo Ruggirello (PD),

Mario Alloro (PD), Antonello Cracolici
(PD), Giuseppe Lupo (PD), Giuseppe
Arancio (PD), Giuseppe Laccoto (PD),
Antonella Milazzo (PD), Baldo Guc-
ciardi (PD), Giovanni Di Giacinto
(MEG – PS), Antonio Malafarina
(MEG – PS), Giuseppe Gennuso (PDS
– MP), Salvatore Lo Giudice (PDR).
Sono i nomi dei deputati dell’Assem-
blea regionale siciliana che hanno boc-
ciato la proposta di referendum contro
le trivelle nei mari della Sicilia. L'Ars
non ha raggiunto il quorum: 38 sono
stati i sì, 16 i no e due gli astenuti alla
prima votazione, alla seconda invece,
32 favorevoli, 15 contrari e due aste-
nuti. Un risultato che ha già prodotto
polemiche da più parti politiche. I più
agguerriti sono gli esponenti 5 Stelle
che si sono espressi per il tramite del
Presidente della Commissione Am-

biente, Giampiero Trizzino: “Lo scan-
dalo è per la stupidità di questa gente
che perde così nettamente la faccia. Il
Pd con questo voto ha detto a Renzi di
fare della Sicilia quel che vuole ma noi
porteremo avanti il referendum insieme
ai No Triv”. Anche dal canto Udc, il
Presidente dell'Ars, Giovanni Ardiz-
zone, ha manifestato così le sue per-
plessità: “È incomprensibile la scelta
dell'Assemblea regionale siciliana.
Quelle norme rappresentano un attacco
sostanziale alle nostre prerogative sta-
tutarie”. Non ha “voglia di tacere” per
sua stessa ammissione, il sindaco di Pe-
trosino Gaspare Giacalone, primo citta-
dino di uno dei comuni le cui acque
sono interessate dalle eventuali opera-
zioni di trivellazione. “Tutti i comuni
costieri del trapanese avevano risposto
all’appello di Greenpeace dicendo chia-
ramente no alle trivellazioni. Questi co-
muni rappresentano la stragrande
popolazione di questo territorio. L’Ars,

con il voto determinante di deputati
eletti a Trapani, ha invece bocciato il
referendum su questo argomento. Sem-
plicemente non siamo stati rappresen-
tati”. Non meno dure le parole del
deputato nazionale di SEL, Erasmo Pa-
lazzotto: “Questo Parlamento e questo
Governo regionale dimostrano ancora
una volta di lavorare per la tutela dei
grandi interessi economici e non per la
difesa degli interessi dei siciliani. La
Sicilia sarà una delle regioni più colpite
dalle trivellazioni ed è surreale che sia
l'unica a non chiedere un referendum
affinché siano i cittadini a decidere del
proprio futuro. É evidente che questa
classe dirigente ha paura della demo-
crazia - conclude Palazzotto - ma il re-
ferendum si farà lo stesso nonostante la
pagina vergognosa scritta oggi e sa-
ranno i cittadini siciliani a difendere
con lo strumento democratico del voto
la propria terra". [ ... ]

...continua in seconda

L'assessore della giunta Di Girolamo spiega come si muoverà sul fronte dei lavori pubblici e dell'urbanisticaPOLITICA

Accardi: “Completeremo le incompiute”

La politica si divide: M5S, Udc e SEL contro la decisione. Ma si spera ancora nella ConsultaREGIONE

No Triv, l’Ars boccia proposta di referendum

Secondo Santangelo non si conosce il
numero di forze presenti sul territorio

TRIDENT JUNCTURE

Il portavoce M5S al Senato
Vincenzo Maurizio Santan-
gelo, torna a parlare delle

operazioni Trident Juncture 2015
e a manifestare la totale insoddi-
sfazione per le mancate risposte
del Ministero della Difesa, sul-
l'ormai prossimo avvio dell'eser-
citazione Nato. “Sono
insoddisfatto, in quanto non è
stata data una precisa risposta sul
numero complessivo di militari
italiani e degli altri paesi parteci-
panti, che verrà impiegato per
l'esercitazione, nel territorio sici-
liano. Per di più, nessun dato pre-
ciso viene fornito sui mezzi
terrestri e sulle unità navali, ita-
liane e straniere, che verranno
schierate, limitandosi a citare
esclusivamente la "presenza di as-
setti navali nell'esercitazioni in
mare aperto. Da cittadino del ter-
ritorio trapanese in primis e poi
da parlamentare del gruppo M5S,
ho presentato un nuovo atto di
sindacato ispettivo, per chiedere
se il Ministero, non intenda in
maniera prioritaria attivare, visto
l'ingente coinvolgimento di mili-
tari sul territorio trapanese e di
Marsala, una comunicazione effi-
cace e trasparente con la popola-
zione locale, al fine di informarla
e rassicurarla sulle condizioni e
sugli standard di sicurezza con cui
le operazione verranno effet-
tuate”. Il senatore ha inoltre ma-
nifestato compiacimento per la
nascita del Coordinamento pro-
vincia di Trapani contro la guerra
e la Nato, che si oppone alle eser-
citazioni militari che si terranno
nell’area di Birgi, alla presenza
della Nato nei nostri territori e
alle sue strategie di guerra vo-
tando e promuovendo tutti i ne-
cessari processi finalizzati alla
pace, alla salvaguardia del terri-
tori, all’incolumità della gente.
Infine Santangelo cita l’articolo
11 della Costituzione Italiana:
“l’Italia ripudia la guerra…”. 

M5S: “Mancano i veri
dati sulla Nato a Birgi” 

SALVATORE ACCARDI

MAURIZIO SANTANGELO
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Disagi ieri all’aeroporto di Birgi a
causa di un fulmine che si è schian-
tato sulla pista, determinandone la
temporanea inagibilità. Verso le ore
6.30 di ieri mattina, il personale del
gestore civile Airgest Spa ha riscon-
trato la presenza di uno squarcio
sulla pavimentazione della pista di
volo, causato da un fulmine abbattu-
tosi durante i forti temporali della
notte scorsa. D’accordo con le pre-
poste autorità militari responsabili
dell’infrastruttura di volo, si è resa
necessaria la temporanea sospen-
sione delle operazioni di volo civile
e militare per consentire i relativi ur-
genti lavori di manutenzione. La ria-
pertura dello scalo trapanese
inizialmente prevista per le ore 13 è
avvenuta intorno alle 11. L’Airgest
ha assicurato le normali e regolate
procedure d’assistenza ai passeggeri
coinvolti nel momentaneo disagio
operativo.Alcuni voli sono stati di-
rottati all’aeroporto di Punta Raisi.

AEROPORTO

Birgi: lampo causa
disagi alla pista 

[No Triv, l’Ars boccia proposta di referendum ] - Pa-
lazzotto intende dire che, nonostante la bocciatura della
proposta all’Ars, 5 regioni italiane hanno già presentato
richiesta di referendum alla Corte Costituzionale e se
questa deciderà per l’ammissibilità, tutti dovranno an-
dare al voto, anche i siciliani. Per il vero, andrebbero
bene anche 500mila firme. Da qui la petizione indetta
da “Il Vomere”, Greenpeace, Wwf, Italia Nostra, Legam-
biente, Lipu, Anci, Legacoop Pesca Sicilia e Touring
Club Italia, per dire no alle trivelle e allo Sblocca Italia
del Governo Renzi “… il disegno di legge sugli eco-reati
non ha ancora completato il suo iter legislativo e adesso
tornerà al Senato per la quarta lettura, rischiando così di
arenarsi definitivamente col plauso di quei petrolieri e
di quelle lobby industriali, che, pur di tutelare i loro in-
teressi, dimostrano un’assoluta indifferenza per il nostro
mare e per il nostro territorio”, si legge nella petizione
popolare. Abbiamo infine sentito telefonicamente uno
dei deputati che ha bocciato la proposta all’Ars, la mar-
salese Antonella Milazzo: “Avverto un clima mediatico
strano soprattutto fatto di una poca conoscenza dell’ar-
gomento. La norma nazionale, come ha più volte spie-
gato il ministro Galletti, dice che non sarà possibile
effettuare trivellazioni in prossimità delle coste e delle
zone protette”. In pratica l’onorevole afferma che né al-
l’interno dello Stagnone né in prossimità di esso né nelle
isole Egadi, sarà possibile trivellare. “Il nostro ordina-
mento prevede controlli severissimi, non capisco quanti
si vogliano “pulire la coscienza” affermando che se non
si trivella sulle acque italiane, altrove è possibile. Invece
occorre in maniera forte, fare rispettare i protocolli in-
ternazionali a tutti i paesi del Mediterraneo”. Ma la Mi-
lazzo è pessimista: “Se il referendum abolisse l’articolo
38 ripristinerebbe la situazione precedente che prevede
comunque le trivellazioni. Bisognerebbe attendere, una
qualche replica dagli esponenti marsalesi del Partito De-
mocratico in merito all’argomento considerato che ai
vari livelli comunale, provinciale e regionale, affiorano
le prime spaccature e i primi malcontenti all’interno
della grande coalizione.  [ claudia marchetti ]

Intensificazione dei servizi di preven-
zione e controllo del territorio da parte
della Polizia di Stato. Il bilancio è di

tre arresti e tre denunce. In particolare,
nella serata di martedì scorso, alle ore 19
circa, gli agenti della Squadra Volante del
Commissariato di Marsala, ha tratto in ar-
resto Ben Mansour Mohamed Hedi, tuni-
sino colto nella flagranza del reato di
evasione dagli arresti domiciliari. Il gio-
vane era ristretto presso la Comunità
“Faro” di Marsala. Sempre nell’ambito dei
servizi di controllo del territorio, la Polizia
di Stato ha effettuato altri due arresti, que-

sta volta su disposizione della Procura: si
tratta di Antonio Genna, classe 75’, tra-
dotto presso la Casa Circondariale di Tra-
pani per scontare la pena di due anni e due
mesi di reclusione poiché resosi responsa-
bile del reato di ricettazione e di Alessio
Sparla, classe 85’, ristretto in regime di de-
tenzione domiciliare per scontare la pena
di due mesi e venti giorni per un residuo
di pena. Nell’ambito di detti servizi di con-
trollo del territorio si è proceduto anche all
denuncia a piede libero di tre persone. La
Squadra Volante è intervenuta presso il
Centro “Sprar” di Rakalia, su richiesta

degli operatori, i quali segnalavano la forte
agitazione di un ospite, Felix Success, ni-
geriano. Quest’ultimo, per protesta, aveva
deciso di impedire agli operatori della
struttura di uscire dai locali, bloccando fi-
sicamente l’accesso. Inoltre, è stato denun-
ciato Giuseppe Licari per esercizio
abusivo di attività di gioco e scommessa,
in quanto privo della necessaria licenza del
Questore. Infine, dopo l’ultimo incontro di
calcio giocato presso lo Stadio Municipale
di Marsala, è stato denunciato Daniele
Crimi, classe 85’, pluripregiudicato, per
violazione del Daspo. [ ro. ma. ]  

Un giovane tunisino ha evaso i domiciliari. Altri due soggetti ristretti per scontare la pena previstaCRONACA

Polizia: tre arresti e tre denunce a Marsala

[ Accardi: “Completeremo le

incompiute” ] - La nostra

città è piena di incompiute,

da Palazzo Grignani al Mo-

numento ai Mille, senza di-

menticare Palazzo Fici, San

Giovannello, l'Itriella e tante

altre. Come procederete su

questo fronte? Prima di pro-
gettare nuove opere è nostra in-
tenzione completare quelle
iniziate. E abbiamo già comin-
ciato a muoverci in questo
senso. Com'è noto abbiamo
presentato un progetto per il
completamento del Monu-
mento ai Mille con i fondi stan-
ziati dal Ministero come
risarcimento per la guerra in
Libia. La nostra idea è stata ap-
provata e potremo disporre di
240.000 euro che ci consenti-
ranno di renderlo fruibile al
pubblico, con l'apertura di un
info-point turistico che avrà un
ruolo molto importante. Sarà
pronto per l'inizio del 2016,
così come il primo piano di Pa-
lazzo Grignani, che ospiterà la
Pinacoteca Comunale. Vorrei
ricordare che abbiamo anche
tanti cantieri aperti negli edifici
scolastici, portando a termine
un progetto avviato dalla pre-

cedente amministrazione con i
fondi della “Buona Scuola” e
ottenendo anche i complimenti
dell'ingegnere Garau, che nei
giorni scorsi è venuto qui a
Marsala per verificare quello
che stavamo facendo. Conside-
rando anche i lavori finanziati
con i Pon e i Por Fesr, a Mar-
sala si stanno realizzando inter-
venti per 5 milioni di euro. Poi
c'è l'edilizia sportiva: i lavori
per la piscina comunale si sono
resi necessari per ottemperare
alle prescrizioni dei Vigili del
Fuoco. Contestualmente, ab-
biamo voluto dotare l'impianto
di tribune adeguate per il pub-
blico, andando incontro alle
esigenze dei genitori e degli ac-
compagnatori dei disabili. In
tutto, spenderemo 200.000
euro. Per quanto riguarda il Pa-
lasport, dopo numerosi inter-
venti effettuati in precedenza
abbiamo verificato che c'erano
problemi con l'anello antincen-
dio. E qui abbiamo impegnato
una somma pari a 90.000 euro.
Entrambe le strutture saranno
riaperte all'inizio del 2016. Ri-
cordo poi che stanno partendo
i lavori per le fognature nella
zona dei lidi, mentre per gli altri

due lotti si comincerà entro un
anno, potendo contare su un fi-
nanziamento complessivo pari
a 23 milioni di euro.  Per i la-
vori riguardanti la rete idrica,
ottenuto un finanziamento di 5
milioni di euro tramite fondi
comunitari, attendiamo il de-
creto attuativo. Entro un mese,
infine, procederemo alla demo-
lizione delle palazzine popolari
di via Mazara. Porta Nuova:

restano i giardini o si procede

con il progetto dell'architetto

Nuzzo che aveva vinto il con-

corso di idee anni fa? Per rea-
lizzare quel progetto occorrono
fondi che al momento non ab-
biamo. I giardini sono diventati
un punto di aggregazione e non
avrebbe senso toglierli solo per
fare una ripicca a qualcuno.
Però intendiamo fare alcune
modifiche per integrare la
Piazza con l'area archeologica.
Stiamo cercando una solu-
zione.  Parliamo del Piano

Regolatore. E' nostra inten-
zione portarlo avanti, come
avevamo scritto nel nostro pro-
gramma. Abbiamo iniziato a
parlarne con l'ingegnere Va-
lenti, che se n'è occupato in
questi anni. Sappiamo comun-

que che è un tema delicatis-
simo: sbagliare il Piano regola-
tore significa bloccare per anni
lo sviluppo della città. Le de-

molizioni delle case abusive:

si procede a rilento col rischio

di fare disparità tra i cittadini

coinvolti. Anche lì, bisogna
trovare i fondi. Non abbiamo
intenzione di privilegiare qual-
cuno a discapito di qualcun
altro. Novità sul Porto? Se
parliamo del progetto pubblico,
i finanziamenti non ci sono e
non ci sono mai stati. Rispetto
al progetto privato, intendo in-
contrare presto la Myr. Da parte
nostra, c'è grande disponibilità.
Si era parlato di un progetto

importante sull'efficienta-

mento energetico. Lo ripren-

derete? C'è un progetto di circa
8 milioni con i fondi Jessica
che prevede la sostituzione di
16 mila punti luce in tutta la
città con l'installazione delle
lampade a led. Stiamo valu-
tando se il risparmio sarebbe
superiore alle rate del mutuo
che dovremmo accendere per
quest'intervento. In caso con-
trario, ci muoveremo comun-
que in altre forme.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

L’ingegnere Vincenzo Loria, responsabile della Protezione Civile
di Trapani, ha consegnato al Comune, in comodato d’uso gra-
tuito, un mezzo antincendio. A firmare il verbale di consegna

per il Comune è stato il sindaco Alberto Di Girolamo, alla presenza del
responsabile della Protezione Civile del Comune, Francesco Patti e del
funzionario della Regione Siciliana, Francesco Barbiera. Il mezzo do-
nato al Comune è un veicolo Mitsubishi L 200 corredato da idonea at-
trezzatura per lo spegnimento di incendi di piccola e media entità. Il
veicolo verrà custodito nei locali dell’Autoparco comunale e concesso
al personale delle Guardia Ambientali in caso di interventi finalizzati
allo spegnimento d’incendi. L’ ufficio comunale di protezione Civile
ha partecipato, con successo, ad un apposito bando della Regione sici-
liana. L’automezzo è stato assegnato e consegnato al fine di essere pron-
tamente disponibile con personale specializzato.

Il veicolo è disponibile con personale specializzato ad essere subito utilizzato dal ComuneMARSALA

Arriva mezzo antincendio della Protezione Civile

Passo avanti nella ricerca di
procedure e modalità che pos-
sano favorire l'occupazione a
Marsala. Dopo due settimane
esatte dal primo incontro, l'as-
sessore ai Lavori Pubblici,
Salvatore Accardi e i Rappre-
sentanti sindacali del settore
edile, si sono rivisti per con-
cordare il da farsi e per pren-
dere delle decisioni che
possano favorire l'occupa-
zione nel settore. “Sarà costi-
tuito un tavolo tecnico
permanente per monitorare i
lavori pubblici – ha detto Ac-
cardi - e i sindacati vigile-
ranno su appalti e cottimi con
l'obiettivo di sensibilizzare
l'utilizzo di manodopera lo-
cale” . Una boccata d'ossi-
geno, infatti, potrebbero
offrirla le numerose opere
pubbliche, alcune già avviate,
che l'Amministrazione Di Gi-
rolamo realizzerà da qui a
breve. L'intervento in sinergia
con le forze sindacali appare
possibile, tenuto conto che nel
corso dell'incontro, Piero
Genco (segretario della Ca-
mera del Lavoro di Marsala),
Giuseppe Tumbarello (FE-
NEAL-UIL)e Francesco Da-
nese (FILCA-CISL) hanno
manifestato la propria dispo-
nibilità a percorrere questa
via, a beneficio dei disoccu-
pati marsalesi. E ciò, anche
nella considerazione, è stato
affermato, che oltre al settore
dell'edilizia, si metterebbe in
moto l'indotto che ruota at-
torno la programma di opere
pubbliche, già portato a cono-
scenza della componente sin-
dacale nel corso del
precedente incontro.

EDILIZIA

Sindacati e Comune, un
piano per l'occupazione

UN MOMENTO DELLA DONAZIONE

CONTINUA DALLA PRIMA 
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CINEMA GOLDEN

Il Cinema Golden questa setti-
mana riparte con la program-
mazione di “Everest” alle ore
18, 20 e 22. Il film è di Baltasar
Kormákur con Josh Brolin,
Jason Clarke, John Hawkes,
Robin Wright, Emily Watson e
Keira Knightley. Qualche volta
per scrivere un articolo, per
mantenere una promessa, per
ispirare i più giovani, per com-
battere la depressione, per arric-
chirsi, per accumulare obiettivi,
per alimentare il proprio sogno
e realizzare quello degli altri si
è disposti a tutto, anche a sca-
lare l'Everest. Al confine tra
Cina e Nepal, la vetta è la meta
di un gruppo eterogeneo che ha
deciso di affidarsi a Rob Hall e
alla sua società, l'Adventure
Consultants, per tentare l'im-
presa. Rob è sposato con Jan e
in attesa di una figlia che sogna
di cullare in fondo alla discesa.
Ma le cose si complicano per-
ché il campo base è affollato da
dilettanti e da altre spedizioni
commerciali gestite da Scott Fi-
scher, alpinista col vizio dell'al-
col. Rob e Scott trovano però
modo di collaborare e il 10
maggio 1996 partono alla volta
della vetta alta 8.848 metri. Al-
cuni di loro toccheranno la
vetta. Poi una tempesta improv-
visa si solleva… Chi presenta
una copia di “Marsala C’è” con
questo articolo ha diritto ad uno
sconto sul prezzo del biglietto.

In sala l’impresa
nel film “Everest”

EVENTI

Dal 9 all’11 ottobre a Mar-
sala torna “Siciliamo: il
gusto dell’economia”, tradi-
zionale manifestazione pro-
mossa dalla Camera di
Commercio di Trapani per
promuovere il territorio e le
produzioni locali. Alla ras-
segna potranno partecipare
cinquanta aziende del com-
parto agroalimentare. Sa-
ranno presenti per
l'occasione le imprese inte-
ressate ad esporre i propri
prodotti negli stand esposi-
tivi secondo il “Regola-
mento Generale di
Partecipazione alle Inizia-
tive Organizzate dalla Ca-
mera di Commercio I.A.A.
di Trapani”. Iniziative, de-
gustazioni e spettacoli si
terranno a corredo della ma-
nifestazione.

“Siciliamo” torna
dal 9 all'11 ottobre

Studenti, volontari,
semplici cittadini.
Erano questi i com-

ponenti della “squadra” che
stamani ha preso parte a Pu-
liamo il Mondo, l'inizitiva
di sensibilizzazione pro-
mossa a livello nazionale da
Legambiente. La locale se-
zione Marsala-Petrosino e
l'Amministrazione Di Giro-
lamo, ieri hanno voluto de-
dicare la mattinata a
ripulire l'area a verde che
dal Monumento ai Mille
giunge fino alla Chiesa di
San Giovanni. “Ringrazio
quanti hanno partecipato a
questa azione progettuale di
rispetto ambientale e del
decoro urbano, sottolinea
l'assessore Anna Maria An-
gileri; sono questi i buoni
esempi che educano e su
cui intendiamo investire per
fortificare il senso civico in
tutti noi”. Tre gli Istituti Su-
periori (“Giovanni XXIII-

Cosentino”, “Commerciale
Garibaldi” e “Magistrale
Pascasino”) che hanno ade-
rito all'iniziativa, per oltre
un centinaio di studenti -
accompagnati dai rispettivi
docenti – impegnati nella
raccolta dei rifiuti. Muniti
di casacca, guanti, cappel-

lini “targati” Legambiente,
hanno ripulito quel tratto di
litorale molta spazzatura.
L'operazione ha riguardato
sia lo spazio a verde limi-
trofo alla strada, che quello
sottostante a contatto con le
alghe dove erano presenti
diversi accumoli di rifiuti.

Al termine della giornata,
una trentina i sacchi rac-
colti, contenenti stracci,
plastica, cartone, nonché
materiale ferroso e gom-
moso, che gli operatori del-
l'Aimeri hanno poi
provveduto a prelevare con
i propri mezzi.

“Puliamo il mondo” ha visto una gran partecipazione di cittadini e studentiINIZIATIVE

Tutti con Legambiente a pulire il Lungomare

I PARTECIPANTI ALL’INIZIATIVA CON I RIFIUTI RACCOLTI

Sicuramente alla maggior parte di quelli come
me, che in quegli anni furono bambini, la vista
di alcuni antichi oggetti,  fa tornare alla mente
tanti ricordi…..Ed ecco che un gesto della mia
adorata Claretta mi  ha prodotto una certa emo-
zione…..quando ha tentato di tirar fuori qualche
monetina dal suo salvadanaio aiutandosi con la
lama di una coltello….Così alla mia mente si
sono “susseguite”….tutte  quelle “piccole mie
rinunce” e tanta nostalgia per gli ingenui desideri
non soddisfatti…..ed oggi,  quanto sbalordi-
mento per lo sfrenato consumismo che dilaga
nella società. Ogni oggetto….una storia….ap-
partenuta alla propria famiglia che ha il sapore
della nostalgia, forse, più forte per altri, comprati
nei mercatini dell’antiquariato e, appartenuti a
chissà chi. Ed ecco che tra le visite delle “mo-
stre” (una vera passione mia e di mia moglie)
non ci si può esimere dal ricercare tra gli oggetti
quello che ci sia più familiare perché appartenuto
all’infanzia…o perché magari ha fatto parte di
uno spaccato di vita conosciuto, condiviso o solo
raccontato quando si era bambini. : i vecchi gio-
cattoli, il camion dei pompieri, il pallottoliere, ,
il macina caffè della nonna o i ventagli  , le cas-
settine di legno divenute, un tempo, forzieri per
lettere d'amore. Dove sono finiti quei ricordi ?.
Credo che i giovani di oggi,  dovrebbero avere
la fortuna e il privilegio di rincontrare tutto ciò
che fa parte del nostro e se volete,del loro passato
perché possano dare un senso compiuto al loro
presente, per comprenderlo meglio e, sicura-
mente, per riscoprire il valore delle piccole cose.
Il valore del “desiderato”, del costruito o del cu-
cito con le proprie mani…..Una delle passioni di

mia moglie ….la vetrina del cucito…dove fanno
bella mostra camicie da notte, lenzuoli, tova-
gliati….. ricamati “a punto Rinascimento….or-
goglio delle ragazze (oggi nonne o bisnonne…
..) , che li mostravano, sottolineando, come allora
fossero loro stesse ad allestire il proprio corredo,
a ricamarlo per “esporlo”nei giorni precedenti il
matrimonio alla futura suocera e agli invitati.
Oggi il corredo, non lo si mostra più….o se lo si
fa  per spirito di “grandezza” in quanto confe-
zionato a Firenze e, rigorosamente,, “griffato”.
Che dire poi della rassegna dei calendarietti pro-
fumati, i più noti dei quali, quelli dei barbieri…
. perché li omaggiavano nei periodi festivi in
cambio di una mancia;  erano per gli adolescenti
il primo approccio alla sensualità e per il loro ge-
nitore una trasgressione per vantare con gli amici
qualche avventura mai vissuta, ma solo imma-
ginata o per solitarie illusioni di approcci passio-
nali. Fino alla fine degli anni sessanta (e forse
anche più….) dunque  i barbieri usavano rega-
lare ai propri clienti, nel periodo delle feste na-
talizie, il calendarietto, stampato su cartoncino
profumato. Sulle paginette, che erano tenute as-
sieme da un cordoncino, da una parte c'erano i
giorni del mese e dall'altra delle figure, preva-
lentemente di donne vestite succintamente che
all'epoca era ritenuta cosa “osè ! “-  E qui mi ri-
suona la voce come  un rituale: del  ‘Mastru Var-
veri’ che appena terminato il servizio, ad alta
voce,  diceva " ragazzo spazzola !" e  “u carusu
rì putìa” era subito lì pronto a spazzolare il collo,
le orecchie e la giacca del cliente, offrendo subito
dopo il "calendarietto profumato", contenuto in
una bustina di carta velina trasparente. Il cliente

a volte pagava con una banconota di taglio più
grosso per lasciare volutamente la "mancia" al
ragazzo. Capitava quindi di udire il cliente dire
sommessamente "'u restu mancia" ed il barbiere
a voce alta -per attirare l'attenzione del ragazzo
..... e degli altri clienti- ripeteva "MANCIA!" e
infilava la/e moneta/e  nella  cassettina sulla to-
letta ..Ricordo che  già ragazzino  (14-15 anni)
preferivo andare dal barbiere da solo con una
certa riservatezza ,perchè desideravo  avere il ca-
lendarietto e, poi,  consideravo il barbiere “Mae-
stro di Vita”, in un certo senso,  mio complice di
certe “immagini”   che mi facevano già sentire
più uomo. Eh si, era Lui il collezionista di certi
giornali che, a volte, lasciava tra gli altri quoti-
diani, per la lettura….Quando  notò il mio inte-
resse per  la raccolta o collezionismo mi spiegò
che questa sua passione  aveva avuto inizio in-
torno al 1959, quando ancora sui 20 anni, un
amico gli vendette una Pelikan, la famosa marca
tedesca di penne stilografiche, di colore verde e
nero”. Poi una volta me la mostrò  e mi disse “
Franco u viri ? ccà ci sunnu  circa  mille esem-
plari tra i quali c’è una “rouge e noir” acquistata
nel 1965 che segnò l'inizio della mia passione
per il collezionismo.  Seppi così che la prima sti-
lografica, dunque, si chiamò Rouge et Noir e
montava un pennino ‘Simplo 20’….e che, la
fabbrica fu assorbita dalla Montblanc negli anni
'30..”Ancora oggi, mi disse,  le Montblanc usano
lo stesso pennino con la medesima scritta che fa
riferimento all'altezza espressa in metri del
Monte Bianco nelle… Alpi “chiddi granni”! Tu
hai sturiatu e u sai ! “.Un altro racconto che mi
sorprese  riguardava i salvadanai.  “ …u viri chi-

stu è in ghisa pesantissima, è soprannominato
“manciapicciuli” perché s’agghiutti le monete;
è rappresentato da “un’immurutu”, personaggio
ri dd’à ffuora ( forse ‘germanese’). Questa specie
di immuruto tiene tra le gambe un maialino;
agendo su un “piricuddu” posto dietro le sue
spalle, il maialino spinge la moneta precedente-
mente posta sul muso, apre la bocca, nesci a lin-
gua e si futti ….a moneta. ….è anticu, sai ! “ Ma
i suoi  racconti avevano una loro storia, allegra
o triste che  fosse, che era lo specchio di altre
epoche, di altra gente che, per fortuna, vive, an-
cora oggi nel mio cuore. Forse per questo mi
sono sempre assunto il compito di raccoglierli e
tramandarli. E posso assicurarVi che“questa
mania”, mia e di mia moglie, riesce a far “fanta-
sticare” o “sognare” chi viene, a visitarci ed a
volte, nel vedere le nostre “cusuzzi di nenti”,   lo
sorprendiamo a sussurrare, con un certo orgo-
glio….: “Io c'ero” ! 

Ricordi di un... “Barbiere”!
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Palummedda vola e và
Origine Palazzolo Acreide - Anonimo Popolare - ‘800     

Pulummedda viaggiatura

senti a mia t’aju a parrari

sulu tu mipoi aiutari,

sulu tu ci poi arrivari.

Teni ccà stu pizzineddu

ti l’attaccu ‘nta lu piduzzu

portaccillu a lu me curuzzu

palummedda ... vola e va.

Vola vola vola vola e va (4 v.)

Come ormai avviene da diversi anni, alla scuola dell’in-
fanzia e primaria “A. Gabelli” sita in contrada SS. Fi-
lippo e Giacomo, appartenente all’Istituto Comprensivo

“S. Pellegrino”, si è svolta la festa dell’accoglienza. La manife-
stazione è stata organizzata per accogliere in modo gioioso tutti
gli alunni e augurare loro un buon anno scolastico. Al coinvol-
gente momento celebrativo sono intervenuti, oltre a tutte le in-
segnanti, la responsabile Katia Sardo, la vice Giuseppa Raineri,
l’assessore Nino Barraco e il Consigliere comunale Linda Licari
in rappresentanza dell’Amministrazione comunale.  La consi-
gliera Linda Licari ha inoltre donato alla scuola un alberello di
ulivo come simbolo di vita, pace, forza e trionfo. Gli alunni del
5° hanno consegnato lo stendardo della scuola ai bimbi del
primo e la grande mongolfiera ha simboleggiato il viaggio che
gli alunni si accingeranno a fare. Alla fine il lancio dei palloncini
ha concluso la manifestazione.

Pace e gioia, un buon
inizio al plesso Gabelli

UN  MOMENTO DELLA  MANIFESTAZIONE
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A cura di Dario Piccolo

CALCIO
Lo Sport Club Marsala 1912 ha un nuovo
sponsor. Si tratta della IMEX ITALIANA
SRL, azienda leader  nel settore enologico
siciliano. Con l’arrivo di questo nuovo par-
tner commerciale, il terzo nuovo sponsor
che andrà stampato sulla maglia, il progetto
azzurro diventa sempre  più ambizioso ed
è proiettato  nel medio e lungo  termine. La
IMEX ITALIANA SRL è un’azienda mar-
salese dinamica in continua espansione che
ormai da anni si è avvicinata allo sport, aiu-
tando e sostenendo diverse realtà del terri-
torio. L’esperienza acquisita nel corso della
trentennale attività, abbinata alla qualità e
alla affidabilità dei marchi rappresentati, le
hanno  tributato il meritato e crescente suc-
cesso sul mercato enologico.

PALLAMANO
Prima amichevole per Il Giovinetto, forma-
zione che prenderà parte al prossimo cam-
pionato di serie “A2” di pallamano
maschile, contro la compagine di Alcamo.
Si è trattata di una classica sgambatura per
testare i  nuovi arrivi in una partita senza
particolare importanza dal punto di vista
del risultato, ma che certamente ha dato le
prime indicazioni a Fiorino e Rallo per l'as-
setto del rinnovato organico. Molte le as-
senze in entrambe le formazioni ma una
gara valida dal punto di vista agonistico. In
panca sono rimasti Il capitano Abate per
problemi fisici e Daniele Lucido, non an-
cora pronto ad affrontare una gara dopo un
intervento al ginocchio e due anni di stop.
Lucido, dopo la partenza  per motivi di la-
voro di D'Angelo, potrà prendere il posto
del terzino sinistro assieme a Davide Gu-
lino e Benedetto Chirco (entrambi assenti).
Nonostante la gara si sia giocata senza ba-
dare al risultato, ottime indicazioni sono ve-

nute da parte dei giovani Carlo Modello e
il solito Leo Pantaleo mentre Giorgio Pon-
ticelli, partito benissimo, si è dovuto arren-
dere ad una brutta ginocchiata in uno
scontro. Buona la prova di Stefano Rallo e
del sempreverde Vito Di Giovanni, tornato
in campo dopo una lunga assenza, con l'in-
tenzione di farsi valere nel rinnovato orga-
nico del Giovinetto. All'esordio in A2 il
giovane  Pasquale Modello ed i nuovi arrivi
tra i pali Alberto Nizza e Domenico Di Gi-
rolamo, che seppur non giovanissimi,

hanno dato prova di poter dire la loro in
questa stagione; Piero Pellegrino, tra i mi-
gliori della scorsa stagione, completerà la
terna dei portieri. Ivano Ficara, fresco di
matrimonio, Fabio Marrone e Ciccio Ti-
tone, pur molto impegnati col lavoro, ri-
mangono disponibili per la squadra e
completano la rosa della nuova stagione as-
sieme al resto dei tesserati. Domenica  pros-
sima, alle ore 17,00 gli alcamesi saranno
ospiti al Palasport di Petrosino per un'altra
amichevole.

FLASH DI SPORT

IL GIOVINETTO

FOTO ARCHIVIO

L’A. S. D. Polisportiva Marsala
Doc, con il patrocinio del
Comune di Marsala e l’As-

sessorato allo Sport, organizza il il 15°
Trofeo Podistico Garibaldino, 10°
prova valida del Grand Prix provin-
ciale. Alla manifestazione – che si terrà
domenica 27 settembre - possono par-
tecipare tutti gli atleti amatori, senior e
master iscritti alle società regolarmente
affiliate Fidal in regola con il tessera-
mento 2015, E. P. S. e possessori di
Runcard con regolare  attestazione me-
dica di efficienza fisica da presentare
all’atto dell’iscrizione. Il percorso con
circuito interamente  pianeggiante,  si
snoda per le vie cittadine e sul lungo-
mare, con partenza ed arrivo a Piazza
della Vittoria (Porta Nuova) ed impe-
gnerà le seguenti vie: viale Cesare Bat-
tisti, viale Isolato Egadi, Lungomare
Boeo e viale Isonzo. Per l'occasione il
circuito sarà chiuso al traffico veico-
lare con apposita Ordinanza Sindacale,
delimitato con  transenne e vigilato con
personale addetto. La gara, si svolgerà
su un circuito di km. 2.350: la catego-
ria femminile M/60 ed oltre dovranno
compiere due giri per 4.700 km, men-
tre tutte le altre categorie dovranno
compiere tre giri per 7.050 km. Ver-
ranno preamiti i primi classificati asso-
luti e i primi tre classificati di tutte le
categorie. Le iscrizioni (da effettuarsi
on line sul sito: speedpass.it oppure in-

viando il modulo all'e-mail: iscri-
zioni@speedpass.it o al fax n° 0941
936069) dovranno pervenire entro e
non oltre le ore 20 di oggi. Il costo di
iscrizione gara è di 6 euro e dovrà es-
sere versata al momento del ritiro pet-
torali a cura del responsabile della
società in maniera cumulativa. Questo
il programma: alle 8 ritrovo dei parte-
cipanti, riunione dei giudici e ritiro dei
pettorali in Piazza della Vittoria; alle
9.45 partenza unica per tutte le catego-
rie; alle 11 premiazione. 

Iniziativa organizzata dall’A.S.D. Polisportiva DocATLETICA

Domenica 27 a Marsala il 15°
Trofeo Podistico Garibaldino


